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Ley de Seguridad Municipal: alcaldes piden poder 
realizar detenciones y se dividen por pistolas táser 
CONGRESO. Proyecto fue aprobado por la comisión ui mida de Seguridad y Gobierno del Senado, pero con recursos marginales. Jefes 
comunales exigen autonomía y financiamiento; de lo contrario, “será sólo una falsa promesa para la ciudadanía”, advierten. 

Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

on nueve votos a favor y 
C una abstención, el pasa- 

do lunes la comisión 
unida de Seguridad y Gobierno 
del Senado aprobó en general 
la Ley de Seguridad Municipal, 
proyecto que busca reconocer 

y fortalecerlos departamentos 
de seguridad de los muni 
pios, atravésde medidas como 
la eliminación del límite máxi- 
mo de dotación de inspectores 
para cada comuna, el endure- 
cimiento de las penas contra 
quienes cometan delitos con 
tralos funcionarios, también, 
la entrega de financiamiento a 
las346 comunas del país. 

Pese a que la idea de legis- 
lar es apoyada de forma trans- 
versal, la sesión dejó en eviden- 
cia las discrepancias entre los 
parlamentarios respecto al rol 
que deben tener los munici- 
pios en materia de seguridad. 
Y es que sibien buena parte de 
los alcaldes han exigido mayo- 
res facultades para enfrentar a 
la delincuencia y las incivilida- 
des, por otro lado existen du- 
das de qué tan seguro es que 
los inspectores municipales 
cuenten con facultades que 
hoyson conferidas aCarabine- 
ros y la PDI. 

Uno delos puntos de con- 
flicto enlacita, que seextendió 
por dos horas y media, fue el 
grado de autonomía quese les 
busca dar a los municipios a 
través de esta ley yla necesidad 
de que sus proyectos (y recur- 
50s) deban ser aprobados pre- 
viamente por la Subsecretaría 
de Prevención del Delito. 

El senador Esteban Velás- 

  

quez(FRVS) se mostró en con- 

tra de incorporar pistolastáser, 
afirmando que el proyecto 
“nunca tuvo la intención de 
crear policías municipales... 
nimuchomenos instrumentos 
hoy día conocidos como armas 
noletales”. 

Alrespecto, el senador Ma- 
nuel José Ossandón (RN) cues- 
tionó que “aquí hay un tema 
ideológico: se letemeal uso de 
armas no letales”. 

ESCASO FINANCIAMIENTO 

Sinembargo, otro delos temas 
delasesión fue el ínfimo finan- 
ciamiento que contempla por 
ahora el proyecto de ley: ape- 
nas $5 mil millones en tres 
años, es decir, una asignación 
anual de $1.666 millones a re- 

partir entre 346 municipios, 
dejando un margen de $4,6mi- 
llones para cada comuna. 

“Con esa plata, da apenas 
para comprar cuatro chalecos 
antibalas y unchicle”, criticó el 
senador Iván Flores (DC). No 
obstante, votó a favor, puesto 
queesperaque alfinal de la dis- 
cusión “podamos tener un 
proyecto mucho más sólido en 
lo financiero, que permita ge- 
únerar un sistema que tenga res- 
ponsabilidad autónoma, y 
también como coadyuvante de 
las policías”. 

"Tras la sesión, el alcalde de 
Zapallar y presidente de la 
Amuch, Gustavo Alessandri 

(UD), lamentó el bajo financia- 
miento del proyecto. “Teme- 
mos que termine siendo la ley 
delas manos peladas”, sin ga- 
rantías para los funcionarios 
municipales ni protección pa- 
ra quienes nos protegen”, ase- 
guróel líder comunal. 

    y 
ALCALDES EXIGEN QUE LEY SEA ACOMPAÑADA DE MAYORES RECURSOS. 

EXIGEN MÁS FACULTADES 
Entre los alcaldes de la Región 
existe consenso respecto a que 
se deben aumentar las faculta- 
des delos municipios. 

Parael alcalde de Concón y 
presidente de la Asomunis de 
Valparaíso, Freddy Ramírez 
(indep.), los municipios deben 
estar facultados a realizar con- 
troles deidentidad. 

“Nosotros como alcaldes y 
alcaldesas de Chile, creemos 
que hay facultades que debe- 
mos tener. Entre ellas, por 
ejemplo, los controles deiden- 
tidad, el control de medidas 
cautelares, las multas por con- 
sumo de alcohol y otros estu- 
pefacientes”, expusoeljefe co- 
munal, apuntando además ala 
necesidad de establecer un 
nuevo reglamento de flagran- 
cia, que permita a los munici- 
pios realizar detenciones. “Al- 

go tansencillo como poder lle- 
varo conducir a detenidos ala 
comisaría”, ejemplificó. 

En tanto, la alcaldesa de 
Quilpué, Carolina Corti (RN), 
exige mayor autonomía y re- 
cursos para los municipios en 
seguridad, dado que sus facul- 
tadesenesta materia, subraya, 
son “absolutamente ínfimas”. 

“Hoy, tal como está el pro- 
yecto, es una ley vacía porque 
notiene financiamiento. Unar- 

madisuasivanoletal cuesta del 
orden de los10 millones de pe- 
sos, un chaleco antibalas casi 
un millón. Es evidente que, si 
entregan $1.700 millones, en 
un añono alcanzará”, subrayó. 

Corti coincide con Ramírez 
en que los municipios deben 
apoyar a Carabineros y la PDI 
en tareas como la realización 
dealcotest y controles deiden- 
tidad, “por eso me parece rele- 

“Hoy, tal como está el 
proyecto, es una ley 
vacía porque no 
tiene financiamiento. 
Un arma disuasiva no 
letal cuesta del orden 
delos 10 millones”. 

Carolina Corti 
Alcaldesa de Quilpué (RN) 

“La ley debe aumentar 
la dotación de 
nuestros funcionarios 
deseguridad. De lo 
contrario, vamosa 
seguir teniendo 
vehículos detenidos”. 

Luciano Valenzuela 

Alcalde de Limache (indep-Chv) 

Freddy Ramírez 
Alcalde de Concón indep) 

vanteque puedan acogerse las 
indicaciones que van dirigidas 
en ese punto y que, finalmen- 
te, la iniciativa avance en ese 
sentido”, expresó. 

Su par de Villa Alemana, el 
alcalde Nelson Estay (RN), ex- 
pone que, tras la administra- 
ción de Javiera Toledo (FA), 
“recibimos un municipio con 
menos del 0,5% del presupues- 
to destinado aseguridad y un 
sistema de cámaras casiinope- 

rante”. En ese complejo esce- 
nario, afirmó que la comuna 
ha avanzado, “pero necesita- 
mosrespaldoestatal”. “Sinau- 
tonomía ni financiamiento, la 
ley será sólo una falsa promesa 
para la ciudadanía”, aseveró. 

En tanto, el alcalde de Li- 
mache, Luciano Valenzuela 
(Ind.-Chile Vamos), cree que 
un aspecto clave de la ley es 
“aumentar la dotación de 
nuestros funcionarios de segu- 
ridad pública”, precisando que 
“la ley tiene que contemplar 
que podamos, ya sea median- 
te Código del Trabajo, ampliar 
laresponsabilidad administra- 
tiva”. Delo contrario, recalcó, 
“vamosa seguir teniendo vehí- 
culos (deseguridad ciudadana) 
detenidos, porque no tenemos 
personal”. 

USO DE PISTOLAS TÁSER 
Respecto al uso de pistolas tá- 
ser, el alcalde Valenzuela se 
muestra “totalmente de acuer- 
do”, enfatizando que “es fun- 
damentalavanzaren poder do- 
tar de herramientas paraeltra- 
bajo que hacen los funciona- 
rios de seguridad pública”. 

“Me preocupa el retraso 
que hemos tenido con Carabi- 
úneros, que Carabineros no la 
pueda portar ni utilizar, cuan- 
do están más que utilizadas en 
países desarrollados”, indicó. 

En contraste, el alcalde Ra- 
mírez cree que el uso deeste ti- 
po de armas “puede abrirnos 
un flanco bien delicado”. 

“Si aprobamos el uso de 
pistolas eléctricas, lo que esta- 
mos abriendo también es que 
se generen enfrentamientos, 
donde vamos a estar en una 
clara desventaja”, advirtió. cg 

  

Entregan llaves del primer conjunto social 
de Concón que se construye en 25 años 
VIVIENDA. Son 44 las familias que habitarán la primera etapa del proyecto Los Alerces. 

  

uarenta y cuatro fami 
C lias, de un total 18, reci- 

bieron las llaves de sus 
nuevos departamentos ubica- 
dosen la primeraetapa del pro- 
yecto habitacional Los Alerces, 
en Concón, conjunto de vivien- 

dasociales cuya inauguración 
se convirtió en un verdadero 
un hito, ya quees la primeraini- 
ciativa de estetipo que constru- 
ye enla comunaen25 años. 

Setrata de un proyecto que 
el Ministerio de Vivienda y Ur- 

banismo (Minvu) construyó en 
el sector Vista al Mar bajo el 
Programa Fondo Solidario de 
Elección de Vivienda DS49 y 
que se emplaza en las cerca- 
nías de Bosques de Montemar. 

Son departamentos que 

tienen una superficie aproxi- 
mada de 60 metros cuadrados 
y que cuentan con tres dormi- 
torios. El conjunto está distri- 
buidoen dostorres de cuatro y 
cinco pisos y posee equipa- 
miento comunitario, sala mul- 

tiuso y estacionamientos para 
vehículos y bicicletas. 

PLAN DE EMERGENCIA 
La seremi Minvu, Belén Pare- 
des, dijo que “acá se ha dado 
testimonio de 25 años de espe- 
ra y eso no puede ser posible 
en un país justo. Esporeso que 
el Plan de Emergencia Habita- 
cional hasido una herramien- 
ta que ha hecho posible pro- 
yectos como el que nos encon- 
tramos, el proyecto Los Aler- 
ces, que está en dos etapas de 
entrega”. ad 

  

SUUBICA EN SECTOR VISTA AL MAR.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

20/03/2025
    $368.758
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      16,58%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


